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105 年度臺北ｅ大數位學習網經營實務座談會紀錄 

一、時間：105 年 11 月 9 日（三）上午 10 時 00 分 

二、地點：本處 C 區 209 會議室 

三、主席：曲處長兆祥                                               記錄：黃孟翌 

四、出（列）席人員：余○芷老師、章○綱老師、蕭○君小姐(捷運公司代表)、黃○綺小姐(毒

防中心代表) 、黃○品先生(信義社大代表)、蕭○娥小姐、莊○傑先生、

周○宜小姐；本處陳主任秘書蓋武、臺北 e大團隊成員。 

 

五、主席致詞：（略） 

六、業務單位報告：（略） 

七、意見交流 

(一) 章○綱老師（論壇達人） 

1、首先感謝公訓處提供本人發表文章的機會，讓我可以傳遞所學知識，為了快速得

知會員回應文章的訊息，建議是否可以增加回應的提醒機制功能，以 email、LINE

等各種方式回傳，讓達人老師能更快回應會員，以抓緊會員的心。 

2、建議 e 大課程提供關鍵字搜尋外，更可進一步勾選有興趣的關鍵字，再以系統回

報相關訊息至會員端，可節省會員搜尋的時間，並增加 e 大平台的使用便利性。 

主席裁示 

1、將達人老師建議需求納入明年 e 大平台系統擴增功能來建置。 

2、關鍵字搜尋的部分將納入今後平台系統擴建的計畫逐步進行建置。 

(二)黃○品先生(信義社大代表) 

1、e 大可以思考經營 fb 粉絲頁的用意何在？經營 fb 的即時性及自由度如何？確立

方向後，建議以團隊方式來經營，並盡量以非官樣文章的口吻與民眾互動，才

有機會真正推廣出去。 

2、若希望 fb 粉絲頁能快速廣為人知，建議還是以投廣告的方式才會收到效果。 

3、附和其他學員代表的意見，建議 e 大平台進行整體考量，將課程關鍵字搜尋功能

符合搜尋引擎的系統，讓課程資料能更廣為週知。 
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4、在行動裝置使用的部分，建議可以調整登入的功能選項，讓使用者也能以不登入

的方式直接觀看。 

5、建議可以精選與民眾切身相關的主題課程，放置於 youtube頻道提供更多人觀看。 

回應 

1、e 大 fb 粉絲頁目前已經是以團隊合作的方式來運作，在文章推播上亦是以輕鬆詼

諧的方式呈現，兼顧實用性並達到訊息傳遞的功能，另外在會員以訊息提問時，

會比較留意相關回答。 

2、e 大 fb 粉絲頁目前還是規劃以免費行銷的方式來運作，並透過辦理數場次實體

推廣活動，藉與會員面對面來吸引人氣。 

3、課程關鍵字搜尋的部分將納入未來系統功能上作整體的規劃。 

4、在行動版使用的部分，未來將可以調整成電腦版上的課程有直接觀看的功能。 

5、過去已有將 e 大精選課程片段放置 youtube 頻道上，今後也將持續進行。 

主席裁示 

1、e 大成立 fb 粉絲頁的初衷，是為提供年輕人另一個立即且親近的管道來接觸免費

的學習資訊，並且透過辦理活動來吸引人氣，以逐漸增加知曉的民眾為目的。 

(三)余○芷老師（論壇達人） 

1、e 大 fb 粉絲頁的設立，有助於大家認識學習論壇，藉以吸引不同族群來進入 e

大，達到不同層次的傳播力。 

2、e 大提供手語版課程，給予障礙者另一個學習管道，建議在辦理實體課程活動

時，可以增設無障礙的相關資訊，讓障礙者可以安心的來上一門課；再者，像是

需要手語翻譯服務申請的部分可以由機關協助提供，以避免壓縮到障礙者可申請

的時數，以上都有利於吸引不同面向的族群。 

3、e 大 fb 粉絲頁建議可以固定主題式的發文，來增加會員朋友的期待性，藉此提

升追蹤人數。 

(四)蕭○娥小姐（學員代表） 

1、在 e 大課程方面，是否可以增加類似公務人員升等考試科目提供研讀，讓在職的

公務員可以藉由免費的管道獲得基本學科知識，也可用於工作之上。 
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回應 

1、建議有升等考試需求，可利用國家文官學院各種公務人員訓練事前的線上課程，

作為進修教材，由於已有他機關開發相關之現有教材，本處會盡量透過教材交換

的方式進行相關內容擴充。 

主席裁示 

1、e 大平台可由整合公務學習資源之聯結或訊息做起，提供一般性的專業職能課程

為主。 

(五) 莊○傑先生(學員代表) 

1、建議可以針對研習時間較高或極低的會員，進行滿意度問卷抽樣調查，可以獲得

較為不同的看法建議，值得參考。 

2、從政府應發展大數據及建立資料庫的立場談起，e 大應善加運用既有資料並適度

開放相關重要數據，例如目前在線人數、總瀏覽人數，又或者統計會員回流率、

分析年齡層的使用行為等，將有助於營運績效的提升。 

3、建議可以針對研習時數較高的市民會員進行公開的獎勵措施，這不但是一種榮耀

之外，更是正面行銷的手法，也可藉此擴大學習的效果。 

4、e 大課程建議可提供及建置關鍵字、詞，並與各熱門網路搜尋引擎(如 Google、

Yahoo!奇摩)作關聯結合，以利快速搜尋相關課程，更可有效增加課程之曝光度。 

5、建議可以增加親子教育的相關課程，並鼓勵會員在下班時間也能夠參與線上學

習。 

回應 

1、e 大 60 多萬會員人數是經由 15 年來慢慢累積而成，幾年前為了國際參賽案件做

了回客率的資料統計分析，一年度大約有 15~20 萬人次回流，其實數字是相當可

觀的，也表示會員對於 e 大的依賴度相當高。 

2、關鍵字搜尋的部分將納入今後平台系統擴建的計畫逐步進行建置。 

主席裁示 

1、今後 e 大針對相關重要數據應進行滾動式修正，確保可提供最詳實的數據資料，

呈現出最接近現況的資訊。 

2、針對親子教育相關課程，目前是由教育局來主政，係以酷課雲平台來進行整合式
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學習，本處俟該平台運作穩定後，將以連結的方式彙整相關學習資源至 e 大平

台。 

(六) 周○宜小姐（學員代表） 

1、對於 e 大課程的內容規劃及豐富度相當滿意，尤其是每門課程最後的小測驗使用

活潑動畫設計，對於使用者來說相當具有吸引力。 

主席裁示 

1、為了增加 e 大課程的可看度，我們一直致力於課程內容的精進，希望可以帶給會

員更優質的數位學習環境。 

(七) 黃○綺小姐(毒防中心代表) 

1、站在使用者角度來看，對於學習認證需求性較弱的一般民眾會員，可能認為 e

大平台的介面使用較為不簡便，較不易找到需要的資訊，跨載具的使用上也不

甚便利，建議可以朝向較為活潑、簡潔的首頁設計方式，或者規畫放置主題式

影片的區塊於首頁，以利吸引更多年輕族群的目光。 

(八) 蕭○君小姐(捷運公司代表) 

1、本公司長期以來與 e 大合作相當順利愉快，感謝 e 大提供即時服務及處理相關疑

難雜症，希望今後可以繼續長久合作下去，為訓練本公司內部 5000 多位員工一

起努力。 

主席裁示 

1、今後 e 大亦將繼續秉持著服務的初衷，積極與各局處單位進行策略合作，協助教

育訓練之工作，並陸續開發更多元的課程。 

八、散會時間：105 年 11 月 9 日（三）上午 11 時 50 分 


